

ABSTRAK

Windy Eka Putri: (2011/1101629). Efektifitas Program Pokdakan (kelompok budidaya ikan) Kerapu Dalam Pemberdayaan Masyarakat Nelayan Di Perairan Sungai Nipah Kabupaten Pesisir Selatan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan mendeskripsikan Efektifitas Program Pokdakan (Kelompok Budidaya Ikan) Kerapu Dalam Pemberdayaan Masyarakat Nelayan Di Perairan Sungai Nipah Kabupaten Pesisir Selatan. Penelitian ini dilatar belakangi oleh belum efektifnya pelaksanaan program Pokdakan dalam upaya pemberdayaan masyarakat nelayan. Oleh sebab itu, penilaian terhadap keefektifan program Pokdakan ini diharapkan dapat mendorong pelaksanaan Pokdakan agar lebih maksimal sehingga tujuan untuk memberdayakan masyarakat nelayan dengan cara budidaya ikan kerapu dapat dilaksanakan dengan baik dan efektif sehingga implikasinya bisa dirasakan oleh pemerintah maupun masyarakat nelayan.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Penelitian ini hanya berusaha membuat deskripsi dan menggambarkan tentang suatu keadaan sebagaimana mestinya. Informan dalam penelitian ini dilakukan secara metode/teknik *purposive sampling*, dimana pemilihan informan berdasarkan pada orang yang betul-betul memahami permasalahan yang diteliti. Jenis data dalam penelitian ini yaitu data primer dan data sekunder. Sumber data adalah Kepala Dinas beserta staff bidang budidaya di Dinas Kelautan dan Perikanan Kabupaten Pesisir Selatan beserta tim dan masyarakat. Data dikumpulkan dengan melakukan observasi, studi dokumentasi dan wawancara. Alat pengumpul data dibantu dengan pedoman wawancara, observasi serta menggunakan buku yang relevan. Teknik menguji keabsahan data dilakukan triangulasi sumber. Sedangkan teknik analisis data yang digunakan adalah pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan yang dilakukan selama penelitian berlangsung.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Efektifitas Program Pokdakan (Kelompok Budidaya Ikan) Kerapu Dalam Pemberdayaan Masyarakat Nelayan Di Perairan Sungai Nipah Kabupaten Pesisir Selatan belum terlaksana dengan baik dan maksimal, masih kurangnya kesadaran masyarakat nelayan terhadap guna program Pokdakan. Hambatan-hambatan yang ditemui adalah faktor alam dan teknologi, dan faktor kepribadian masyarakat nelayan yang masih begitu sulit untuk di arahkan agar mau untuk memberdayakan kehidupannya. Upaya yang dilakukan adalah memberikan pendidikan dan pelatihan kepada masyarakat dengan cara penyuluhan-penyuluhan tentang guna program Pokdakan. Dengan kata lain pelaksanaan program Pokdakan ini sudah dapat dikatakan berjalan dengan baik dan cukup maksimal tetapi belum mencapai tingkat efektif sehingga pelaksanaan program Pokdakan ini masih mengalami kendala-kendala yang dapat mengganggu keberhasilan pelaksanaan Pokdakan oleh karena itu perlu perbaikan bertahap sehingga hasil yang dicapai bisa lebih maksimal.